queños inversores estén apostando por la compra de vivienda ya que ni la bolsa, ni la deuda pública ni los depósitos ofrecen un retorno del 5-6‰, asevera Beatriz Toribio, responsable de Estudios de este portal.

El perfil del inversor «nervioso» que compraba piso para venderlo al poco tiempo con grandes plusvalías, clásico hace una década, ha dado paso a otro «más pausado, tranquilo», y que «asume la rentabilidad que el alquiler de la vivienda le produce, sin ánimo de vender de momento», asegura Encinar. El Gordo permite formar parte de este nuevo club de inversores pacientes. Según un estudio de Pisos.com, con los 320.500 euros que el portador de un décimo premiado se quedaría tras el susto de Hacienda, se podrían adquirir dos viviendas de precio medio en España (la vivienda tipo de segunda mano tiene un precio medio de 141.120 euros y 90 metros cuadrados, según el informe) y aún sobrarían 38.080 euros para reformas. El Gordo también daría para vivir de alquiler durante 36 años (la renta media es de 740 euros al mes). En Madrid, el Gordo sólo permitiria adquirir una vivienda (el · valor medio es de 181.477 euros) y seestiraría para 21 años de alquiler (la renta media es 1.245 euros).

Si los agraciados ya soportan una hipoteca, hay que tener en cuenta que, según el INE, el importe medio de los préstamos en España era en septiembre de 123.694 euros. Sin contar los gastos de cancelación, sobrarían 196.851 euros para comprar otra vivienda y 55.641 euros para reformarla. Font indica que, liquidando una hipoteca recién contratada, «el ahorro en intereses compensa sobradamente los gastos por cancelación».

da Antonio. Una importante ayuda en los casos en los que el préstamo dura varios años.

Ni siquiera las obras para adaptar la vivienda a personas discapacitadas tienen deducción. Sebastián Molinero, secretario general de Andimac, explica a ABC que, según consta a esta asociación, «desde la Administración, y más concretamente desde Fomento, están trabajando para incluir algún tipo de ayuda en el próximo Plan Estatal de Vivienda». Pone como ejemplos Madrid, donde el Área de Desarrollo Urbano Sostenible del Ayuntamiento ha puesto en marcha el Plan MAD-RE (Madrid Recupera), con el fin de impulsar la regeneración de la ciudad -el 19 de julio se abrió una convocatoria que cuenta con 49,7 millones-. Aunque recuerda que «la gestión de las ayudas, a veces, es tan compleja que las hacen inabordables. Por ello, cualquier tipo de apoyo, más allá de cumplir con los requisitos de cada Administración, debería ser fácil de tramitar y de entender».



Cómo lograr que la calefacción no sea una máquina de quemar dinero

Con sentido común y constancia se puede conseguir un ahorro superior al 20%

ALBERTO VELÁZQUEZ

El frío ha llegado tarde, pero con ganas, y conseguir un hogar cálido puede converstirse en un auténtico agujero para el bolsillo. Para evitar sobresaltos con la factura hay que entender que la eficiencia y el ahorro empiezan desde el exterior, ya que un aislamiento adecuado puede reducir hasta un 40% de consumo de energía. Una vez dentro de casa, el ahorro puede suponer más de un 20% de la factura. El compromiso colectivo, a través de la transposición de la directiva comunitaria 2012/27/UE, es de reducir en un 20% el consumo con el apoyo del Plan de Acción de Eficiencia Energética 2014-2020. Campañas como la reciente «Pequenos Gestos», de IDAE (Instituto para la Diversificación y Ahorro de la Energía), han subrayado la importancia de este ahorro. Ya no solo por el respeto al medio ambiente sino también por un espíritu de gestión de la economía doméstica y, por extensión, para

paliar los efectos de la «pobreza energética». De ahí las iniciativas de algunas instituciones como Fundación Gas Natural Fenosa, que ha creado la Escuela de Energía para asesorar, entre otros aspectos, sobre medios para ahorrar energía (la

compañía señala en su «Índice de Eficiencia Energética en las pymes» el ahorro se puede acercar al 25%).

José María de la Fuente, presidente de Agremia (Asociación de Empresas del sector de las Instalaciones y la Energía) recomienda, además de sencillas pautas diarias (ver recuadro), vigilar el correcto funcionamiento de los aparatos dedicados a que el confort térmico sea un habitante más de la casa: «No to-

Básicos a recordar

- Ventilar 5-10 minutos es suficiente, ya que se pierde el calor de la casa.
- Apagar radiadores que no utilicemos o en zonas de ventilación, como la cocina.
- No cubrir radiadores con ropa, ya que incrementa el consumo.
- Si se suben las persianas para que pase el sol, también se deben descorrer las cortinas.
- La temperatura ideal en invierno debe estar entre 20 y 22 grados. Según el IDAE, por cada grado que aumentamos, el consumo crece un 7-8%.
 (Fuente: Agremia)

THE RES

dos los radiadores llevan válvula termostática, y deberían llevarla, para regular la temperatura de cada estancia, así como termostatos y programadores. Revisar, además, la caldera cada dos años supone un consumo más eficiente». De la Fuente aconseja a las comu-

Desde

revestimiento

exterior a la

propia pintura

de la casa,

nidades de vecinos que estén atentas a las promociones y ayudas

de cada región para una mayor eficiencia y, en el caso de pisos con calefacción central, «estudiar la instalacion de repartidores de coste y medidores individuales».

didores individuales».
Una manera gráfica de iniciar el recorrido de ahorro es hacerlián García, director gerente de la empresa especializada en reformas Ruben's Design: «Una puerta acorazada no solo supone una seguridad extrema, ya que al tener como aislante en su interior lana de roca y un burlete en cuchilla automático elimina ruidos y aisla del fríocomo del calor. En el caso de las ventanas de rotura de puente térmico (RPT),

con doble acristalamiento y protección solar, dejan pasar la luz, pero no los rayos que provocan el calor, y el gas de su cámara interior aísla del frío y del calor».

La tecnología aplicada a los materiales de construcción y decoración, contribuye, sin duda, a reducir el gasto energético, como destaca García en otro elemento a tener en cuenta: «La pintura es otro punto también muy importante, ya que una térmica, fabricada cón esferas huecas microscópicas, nos haría ganar o perder tanto en frío como en calor unos dos o tres grados».

El futuro está abierto, en todo caso, a nuevas soluciones de construcción sostenible: la compañía Sto Ibérica ha anunciado, por ejemplo, cómo el modelo de vivienda con el estándar «Passivhaus» reduce a solo una décima parte el consumo anual de energía. Desde la radiación solar al propio calor que desprende el ser humano, el ahorro se multiplica (con un ligero incremento, esosí, en los costes de construcción).

Ricardo Martín, profesor del Máster en Energías Renovables y Eficiencia Energética de Udima (Universidad a Distancia de Madrid), subraya la importancia, más allá de lo doméstico, del concepto estructural: «Interviene la orientación con formas alargadas en el eje norte-sur, con salones y dormitorios con ventanas hacia el sur. Los materiales empleados deben tener alta inercia térmica y, en cuanto a los elementos arquitectónicos particulares, hay que mencionar que las fachadas deben poseer colores claros (coeficiente de reflectancia media mínima de 0.5)». El profesor Martín destaca, ya puertas adentro, la importancia de realizar las pautas para ahorrar en energía: «La ventilación no debe superar los cinco minutos para no perder calor interior en exceso, es importante purgar los radiadores al inicio de temporada, programar el encendido de la calefacción una hora antes de llegar a casa...». Sencillos consejos que, unidos, contribuyen a una mayor eficiencia, a un mayor ahorro.